

Proyecto de Acción Social 2025 – Asociación PARTIR-CON "Ayuda a familias con bebés en riesgo de exclusión social"

1. OBJETIVO DEL PROYECTO

La Asociación PARTIR-CON va a desarrollar durante el año 2025 el proyecto "Ayuda a familias con bebés en riesgo de exclusión social", que tiene por objetivo ayudar a familias de Guadalajara, en riesgo de exclusión social, con bebés y escasos recursos económicos, a hacer frente a los costes de los productos específicos para bebés, buscando que los pequeños se alimenten adecuadamente y se desarrollen en condiciones higiénicas a pesar de las dificultades familiares.

Para ello, se entrega mensualmente un lote de alimentación (leche infantil y/o papillas) e higiene infantil (pañales), según las necesidades, a familias con dificultades económicas y en riesgo de exclusión social con bebés de hasta un año y medio.

2. BENEFICIARIOS

Los beneficiarios de este proyecto son familias en riesgo o en situación de exclusión social, en las que todos miembros han perdido su puesto de trabajo o tienen unos ingresos insuficientes.

Estas personas son derivadas desde los Servicio Sociales y otras entidades de reconocido prestigio para ser atendidas por los voluntarios de la Asociación PARTIR-CON.

El número previsto de beneficiarios es de **120 familias**, lo que supone ayudar aproximadamente a 480 personas entre beneficiarios directos e indirectos, considerando una media de 4 personas por familia.

3. METODOLOGÍA

Las actividades del proyecto se realizan por personas voluntarias que han recibido la formación necesaria.

El horario de atención es el tercer martes de cada mes, a las 17 horas en los locales parroquiales de la parroquia M.ª Auxiliadora en C/Toledo, 24. Guadalajara.

El proceso desarrollado por los voluntarios de la Asociación PARTIR-CON, tiene dos etapas:

• Etapa de acogida y evaluación. En esta etapa, nuestros voluntarios evalúan la situación de las familias considerando la información facilitada por los Servicios Sociales o entidades de reconocido prestigio, como Cáritas.



Con esta información, las familias son incluidas en el programa de ayuda, cubriendo las necesidades que no estén siendo cubiertas por otras entidades.

Esta coordinación de la Asociación PARTIR-CON con otras entidades públicas y privadas que realizan proyectos de acción social maximiza el número de familias necesitadas atendidas en Guadalajara, cubriendo una situación real de necesidad y evitando que puedan producirse duplicidades en este ámbito.

• Etapa de Ayuda. En esta etapa, nuestros voluntarios entregan mensualmente un lote de productos para bebé, particularizado para cada familia, según las necesidades identificadas en la etapa de acogida y evaluación.

Cada tres meses, se vuelve a solicitar la derivación por parte de los Servicio Sociales, Cáritas, etc. para reevaluar la situación de las familias ayudadas.

Los voluntarios de la Asociación PARTIR-CON también se encargan de comprar y recoger con la furgoneta de la Asociación los productos donados por empresas y particulares, que posteriormente se entregan a las familias en la etapa de ayuda.

La coordinación y seguimiento de este proyecto y sus actividades de acción social es realizada por la Junta Directiva de PARTIR-CON, que rinde cuentas anualmente ante la Asamblea de Socios.

4. PRESUPUESTO

El coste total previsto para el desarrollo de este proyecto en el año 2025 es de 8.000 €, con el siguiente desglose:

•	Ayuda material para bebés: pañales, papillas, leche infantil, etc.	7.000€
•	Gastos de mantenimiento de la furgoneta	800€
•	Otros gastos e imprevistos	200€

Estos gastos serán sufragados, como en años anteriores, con las aportaciones de entidades públicas y privadas, así como con las cuotas de los socios y donaciones.

Los ingresos previstos para cubrir dichos gastos en 2025 se detallan a continuación:

•	Excmo. Ayuntamiento de Guadalajara	4.000 €
•	Fundación Bancaria IberCaja	2.500€
•	Cuotas de socios y donativos	1.500 €



5. Sobre La Asociación PARTIR-CON

La Asociación PARTIR-CON es una ONG que realiza proyectos de acción social desde su creación en 2002, ayudando a familias necesitadas de la ciudad y provincia de Guadalajara. Toda la labor asistencial de PARTIR-CON se realiza gracias a voluntarios que ayudan a sacar adelante los proyectos realizados, a los socios que apoyan de forma específica nuestra labor social y al apoyo económico y material de organismos públicos, privados y personas desinteresadas.

El proyecto planteado por la Asociación PARTIR-CON para el año 2025 da continuidad los proyectos realizados en años anteriores, centrándose en los bebés de las familias en riesgo de exclusión, favoreciendo la alimentación e higiene de los más pequeños a pesar de las dificultades económicas de las familias.

Esta realidad de las familias en riesgo de exclusión social de la ciudad y provincia de Guadalajara se ha identificado como muy relevante por el más de un centenar de familias con bebés derivadas en los últimos años desde los Servicios Sociales del Excmo. Ayuntamiento de Guadalajara, los SS.SS. de la Junta de Castilla-La Mancha en Guadalajara, Caritas y Red Madre, para ser ayudadas con leche, pañales y productos de higiene infantil por la Asociación PARTIR-CON.

Este proyecto va en línea con la finalidad primordial de la Asociación establecida en el artículo 4b) de nuestros estatutos: la atención integral de familias necesitadas de la ciudad y provincia de Guadalajara, en particular, de los más pequeños, poniendo todos medios posibles para facilitarles lo necesario para su alimentación, su higiene, su salud...

Está previsto que este proyecto tenga continuidad en el año 2026.